

Le Vif weekend

Architecture

L'ÉCO-QUARTIER CLÉ SUR PORTE

C'est un rêve qu'ils caressent depuis longtemps déjà. Depuis leur stage, il y a près de trente ans, chez l'architecte Luc Schuiten, qui les avait logés dans son « petit habitat », une maison autonome perchée dans un arbre. « Tout était déjà là, l'utilisation de l'énergie solaire et le stockage de l'eau. » À deux, Quentin Wilboux et Eric Marchal ont fondé leur bureau, au nom clin d'œil, 36° 8. Sans jamais abandonner leur rêve – réussir à faire sortir de terre le premier éco-quartier de Belgique, à Tournai, au lieu-dit le Pic au vent. Leur but : démontrer qu'il est possible de construire des habitations passives dans le cadre d'un habitat collectif pour un prix de revient équivalent à celui de la construction traditionnelle. En gros, une maison clé sur porte mais durable, écologiquement, économiquement et même socialement parlant. « Avec le standard passif, on peut diviser par dix la consommation en chauffage de l'habitat », souligne Quentin Wilboux. Pas de recette miracle, juste une vraie réflexion : un chantier groupé, des volumes simplifiés, une mise en commun d'éléments coûteux (panneaux solaires, citernes d'eau pluviales...) et une volonté affichée de « revaloriser l'idée d'habiter en mitoyen ». Les deux architectes ont essayé « d'utiliser les matériaux les plus respectueux de l'environnement possible, mais sans être intégristes » et financé eux-mêmes ce projet pilote qui devrait faire tache d'huile. Vingt maisons patios sont déjà construites, le quartier commence à vivre, l'herbe à pousser. Un autre monde est possible. **A.-F.M.** ■

www.36-8.be

36° 8



15 avril 2010



Must-have

DIX CENTIMÈTRES POUR L'ENVIRONNEMENT

Après les créateurs Patrick Cox et Vivienne Westwood, ou encore l'architecte Zaha Hadid, c'est au tour de Jean Paul Gaultier de collaborer avec Melissa, marque brésilienne réputée pour ses chaussures en gomme respectueuse de l'environnement. Le créateur français a dessiné une paire originale de sandales 100% recyclables, dont le talon mesure dix centimètres. « Ce modèle en plastique recyclable est très sexy, a confié Jean Paul Gaultier au *Vogue* français. J'aimerais le voir porté avec des collants filet, ainsi vous pouvez vraiment voir l'aspect transparent du plastique. » Vu la complexité du design, qui comporte un talon métallique et des brides opaques et transparentes de longueurs différentes, Melissa a dû implémenter des techniques de production avancées, pour satisfaire les ambitions du créateur de mode. Le modèle, baptisé Gaultier x Melissa, sera disponible dans différents coloris – noir, beige, chaud, camel et mandarine –, dès le mois de juin prochain. **C.PL.** ■

